

Association Terres Nouvelles

2 ter rue du Géant

02420 Gouy

Compte rendu de la 41ème Assemblée Générale - Le 2 juin 2024

1. Rappel de l'ordre du jour par Hubert, le président

2. Appel aux questions diverses :

- Le stockage de la remorque d'artisanat entre chacune des expo-ventes
- La publicité concernant des expos-ventes
- Le paiement par carte bancaire
- Augmenter le nombre de parrains

3. Approbation du compte rendu de l'AG du 11 juin 2023

4. Compte-rendu financier

Il est présenté par Marc, il est approuvé à l'unanimité.

Les recettes ont augmenté par rapport à 2022, essentiellement grâce aux ventes d'artisanat qui sont passées de 24928€ en 2022 à 29078 € en 2023. Nous retrouvons les résultats des années pré-Covid.

Les dépenses ont quant à elles diminué de 10676€ comme il avait été décidé lors de l'AG du 11 juin 2023 afin de compenser le résultat négatif de 10521€ en 2022.

5. Bilan des parrainages exposé par Agnès

Terres Nouvelles continue de proposer aux adhérents deux types de parrainage qui sont :

- le parrainage anonyme
- le parrainage nominatif

Le montant reste de 20€ par mois, cette somme est envoyée aux jeunes bénéficiaires sous la forme d'une bourse. Nous regrettons une diminution des parrainages depuis 2016.

5.1 Les parrainages anonymes

Le projet Semillas de Saber (ou Graines de savoir) a permis à 15 jeunes de la région de San Luis, dans le Petén, d'obtenir une bourse pour commencer ou continuer des études supérieures. Cette action est menée en lien avec l'association allemande WFD. Notre correspondant sur place est le Père Aubert Gamende de la paroisse San Luis.

Financement en 2023 : 3000 \$

Prévision pour 2024 : 3000 \$

L'éducation à distance

Ce projet, géré par l'association ISMUGUA, donne la possibilité à 15 jeunes de poursuivre leurs études et de préparer leur baccalauréat. Ils vivent dans des familles démunies. Ils ont ainsi accès à l'éducation par le biais d'un enseignement à distance, sous forme de cours radiophoniques, proposés par l'IGER. Ces jeunes sont également réunis de façon régulière afin de bénéficier de temps d'échanges et d'un soutien pédagogique.

Aide en 2023 : 1900 \$

Prévision pour 2024 : 2750 \$

En 2023, TN a reçu l'équivalent de 18 parrainages anonymes (soit environ 4200 €) alors que 30 jeunes ont bénéficié d'une bourse (soit environ 4550 €)

5.2 Les parrainages nominatifs

En 2022, ils concernent toujours deux sites : **La Blanca** (bourses gérées par les religieuses de la congrégation Las Hermanas del Amor de Dios) et **Palin** (bourses gérées par Dona Elvira Sanchez, responsable de l'association Ismugua).

Parrainages à la Blanca

50 jeunes ont reçu une bourse de 20\$ qui est remise à la famille à la condition que l'enfant soit bien présent en classe, le but étant d'envoyer un maximum d'enfants à l'école.

Sœur Consuelo, de la congrégation « El Amor de Dios » nous tient informés de la distribution des bourses pour l'année en cours et des résultats scolaires de chaque jeune. Dernièrement, nous avons pu échanger par le biais de WhatsApp, ce qui facilite encore la communication.

Les bourses sont attribuées aux familles chaque trimestre. Certains étudiants reçoivent une aide plus conséquente en fonction de leurs besoins, notamment lorsqu'ils poursuivent des études supérieures.

Financement en 2023 : 11200 \$

Prévision pour 2024 : 11200 \$

En 2023, TN a perçu l'équivalent de 31 parrainages nominatifs pour la Blanca (soit environ 7850 €) alors que 50 jeunes ont bénéficié d'une bourse (soit environ 10300 €)

Parrainages à Palin :

La plupart des 25 jeunes ont perdu un ou leurs deux parents des suites d'une maladie grave ou d'un accident. Ils vivent alors souvent avec d'autres membres de la famille, souvent des grands-parents ou des oncles et tantes. Le soutien mis en place par l'association Ismugua permet à ces jeunes de poursuivre des études et aux familles de subvenir aux besoins essentiels des enfants : alimentation, matériel scolaire, suivi santé ou psychologique. Là aussi, une marque de sympathie (lettre, dessin, photo) est chaque année transmise à l'intention des parrains.

Financement en 2023 : 6000 \$

Prévision pour 2024 : 6000 \$

A Palin, en 2023, 13 parrainages ont été pris en charge par des donateurs pour un montant total de 3120 € alors que la somme de 5500 € a été envoyée pour financer la totalité de ces bourses.

Au total, lors de l'année écoulée, TN a financé le parrainage d'une centaine de jeunes guatémaltèques pour un montant de 20420€. 62 parrainages ont été versés par les parrains à TN pour un montant total de 15170€. 5250 € ont été pris en charge par TN qui tient à renouveler ses remerciements à tous les parrains.

6. Actions et projets pour 2023

6.1 ISMUGUA et les autres projets

Il s'agit de distribution alimentaire destinée à une cinquantaine de familles en grande précarité de la région de San Jacinto, de l'amélioration et d'assainissement de logements, de projets agricoles et d'ateliers hygiène et cuisine, dans le village d'Agua Zarca, municipalité de San Jacinto.

Financement en 2023 : 4400 \$

Prévision pour 2024 : 4350 \$

6.2 Les projets « un défi pour la vie » et « Sanar para empoderar »

Pour le projet « Un défi pour la vie » une bourse est accordée à des étudiants qui préparent le bac, l'an dernier 4 jeunes du Petén vivant loin des institutions scolaires ont pu en bénéficier.

Le projet « « Sanar para empoderar » qui signifie « Guérir pour responsabiliser » a été mis en place et est suivi par la Pastorale sociale de la femme dans le Petén, notre interlocutrice sur place se nomme Wendy. La violence au sein des familles représente un fléau important au Guatemala. La Pastorale sociale s'est emparé du sujet pour aider les femmes souvent victimes de violences à retrouver l'estime de soi. Des réunions sont régulièrement organisées pour leur permettre de s'exprimer et pour qu'elles ne se sentent plus seules. Un accompagnement psychologique est mis en place si nécessaire.

Début 2024, le VAP nous a demandé de participer à l'acquisition d'un ordinateur et d'un vidéoprojecteur. Ce que nous avons accepté.

Financement en 2023 : 2000 \$

Prévision pour 2024 : 3000 \$

6.3 Les centres infantiles avec l'association Fundaespro

Ils concernent 7 centres. Tous se situent dans la banlieue pauvre du nord de la capitale : Chinautla, La Plaza de Toros, La Verbena, La Brigada, El Exodo Mezquital. Ces centres accueillent environ 200 enfants âgés de 2 à 7 ans qui bénéficient des repas, des soins nécessaires et d'activités d'éveil et d'instructions. Ces centres sont gérés par l'association Fundaespro (Fondation Effort et Prospérité) présidée par Olga Hernández.

La situation s'étant particulièrement aggravée suite à la pandémie, Fundaespro avait lancé un appel à l'aide de TN pour renforcer le travail en lien avec ces petits issus de communautés urbaines marginalisées. Des formations à destination des parents et des professionnels sur les thèmes de la nutrition, de la santé, de la prévention des violences au sein des familles sont organisées. Des journées récréatives sont mises en place pour la santé mentale des enfants très vulnérables. Il faut aussi continuer à fournir un soutien technique aux équipes éducatives.

Financement en 2023 : 10455 \$

Prévision pour 2024 : 11000 \$

7. Le fichier TN

7.1 La gestion du fichier d'adresses mail et postales communiquée par Virginie

Le fichier compte 6370 adresses qui sont laissées volontairement par les clients ou communiquées par chèque. Ces coordonnées ne sont pas vendues ou cédées à qui que ce soit.

Virginie note qu'en moyenne on compte au cours d'une expo-vente trois clients déjà connus pour un nouveau client et que 40 % des personnes qui avaient acheté en 2022 sont revenues en 2023.

7.2 Le journal

La rédaction des articles est assurée par les membres de l'équipe en fonction des informations reçues du Guatemala ou de l'actualité.

La mise sous enveloppe du journal est faite à Gouy par une équipe de bénévoles. 550 exemplaires sont imprimés. Actuellement, 243 personnes le reçoivent par courrier et les autres personnes sont averties par mail de la sortie de celui-ci ou de l'organisation d'une expo-vente sur le site : www.terresnouvelles.asso.fr. Les journaux non distribués sont mis à la disposition des visiteurs lors des expos-ventes.

7.3 La publicité pour annoncer les expos-ventes

7.3.1 Enquête réalisée par Dominique

Lors de la dernière vente à Harly, Dominique a demandé à chacun des visiteurs comment ils avaient eu connaissance de cette manifestation. Voici le résultat selon la fréquence :

1. par les flyers – 2. Par la presse – 3. Par mail – 4. Par Facebook -5. Par les calicots judicieusement placés – 5. Par les panneaux digitaux – 6. Par une affiche

Merci Dominique pour cet intéressant travail qui permettra aux équipes d'adapter leur publicité pour les prochaines expos-ventes.

7.3.2 Les principaux moyens de communication

Peu de changement pour la publicité qui se fait essentiellement sous forme d'affiches et de flyers (qui sont mis à disposition du personnel dans les établissements scolaires, les collectivités, envoyés par la poste, déposés dans les boîtes aux lettres), par le biais d'articles dans la presse locale, par les réseaux sociaux, par mail. De plus, les communes ont la sympathie d'indiquer nos expos-ventes sur leurs bulletins municipaux et leurs panneaux digitaux. Merci à elles.

Les sites de St Martin-lez-Tatinghem, de Sangatte et d'Harly bénéficient d'un calicot pour annoncer leur expo-vente. Il est décidé de commander une banderole pour l'expo-vente d'Ardres et une deuxième pour celle de Harly.

8. Les expos-ventes et les dons

La fidélisation est toujours aussi forte et nous remercions sincèrement toutes les personnes qui nous soutiennent et qui viennent à nos expos-ventes. Sangatte, petite ville du littoral, a accueilli sa troisième expo-vente en 2023 et ce fut, de nouveau, un succès !

En 2023, les différentes équipes ont assuré le bon déroulement de 4 expos-ventes d'artisanat : Sangatte, St Martin les Tatinghem, Harly et Ardres. Ces 4 expositions sont reconduites en 2024.

9. Les cotisations, dons et parrainages

L'adhésion annuelle reste à 25 € pour 2024.

Le parrainage anonyme ou nominatif est fixé à 20 € par mois.

Un justificatif de dons permet la réduction d'impôts.

Le bulletin d'adhésion figure en dernière page du journal de l'association. On peut aussi l'imprimer à partir du site www.terresnouvelles.asso.fr.

10. Composition du conseil d'administration

Il comporte 9 membres qui sont :

Agnès, Marc, Hubert, Nelly, Marie-Dominique, Emmanuel, Philippe C, Virginie, Philippe L

Election du bureau :

- Président : Hubert Delattre
- Vice-Présidente et responsable des parrainages : Agnès Crognier
- Secrétaire : M Dominique Leroy
- Trésorier : Marc Tabouret
- Responsable communication : Emmanuel Crognier
- Responsable de l'artisanat : Nelly Gest
- Autres membres : Virginie Boucq, Philippe Crognier, Brigitte Paris

Sections locales : - **Gouy**

- Président : Dominique Casiez
- Trésorier : Agnès Crognier
- Secrétaire : Colette Briatte
- Membres : Philippe Casiez – Claudette Brancourt – Geneviève Delacourt- Emmanuel Crognier

- **Calais**

- Président : Marie-Dominique Leroy
- Trésorier : Hubert Delattre
- Secrétaire : Marie-Catherine Thoroval
- Membres : Brigitte Paris - Isabelle Delattre - Nelly Gest- Philippe Leroy- Joëlle D'Hoine

11. Questions diverses

- Où stocker la remorque d'artisanat entre chacune des expos-vente ?

A ce jour, nous sommes à la recherche d'un lieu sûr pour 2025.

- Comment faire venir des nouveaux acheteurs lors des expos-ventes et combien faut-il prévoir d'affiches et de flyers ?

Faire davantage de publicité et rappeler les objectifs de notre association et ceux des expos-ventes Commander 50 affiches et 2000 invitations ou flyers semble satisfaisant. En effet, on constate qu'il devient difficile de poser les affiches dans les commerces et dans les lieux publics.

- Pourrait-on envisager le paiement par carte bancaire ?

Après un échange et une consultation sur Internet, on peut louer un terminal de paiement ou en acheter un, des frais de transaction seront à prévoir. Un minimum d'achat (20€) sera imposé dans ce cas.

Ce nouveau moyen de paiement sera indiqué sur les flyers. Jusqu'à présent, il est uniquement possible de payer en espèces ou par chèque, mais plusieurs distributeurs situés près des lieux des ventes ont fermé.

- Comment parvenir à trouver de nouvelles personnes désireuses de s'engager dans la régularité et le long terme pour permettre à des enfants défavorisés d'avoir accès à l'éducation ?

Le grand kakemono exposé à chaque expo-vente qui explique de façon concrète le principe ne semble pas suffisant. Nous recherchons des solutions...

M Dominique LEROY